
 

日本共産党市議団の一般質問 

●渡辺さとし議員の一般質問  
12 月 9 日（月）３番目 午前 10 時 30分すぎ～ 

１，「子どもの最善の利益」に向け、 

学校給食の無償化、自校方式堅持を 

２，投票しやすい選挙を 

３，公共交通充実でくらしやすい一宮を 

●彦坂和子議員の一般質問 

12 月 9 日（月）６番目 午後２時すぎ～ 

１，「おりひめ」販売時期の遅延と市民への公表について 

２，ごみボックス設置補助金制度について 

３，私立保育園の保育環境改善、 

保育園の給食費の保護者負担軽減について 

(１)私立保育園の保育環境改善について        

(２)保育園の給食費の保護者負担軽減について 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

一般質問者は 20名です   一覧表を参照してください→ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●12月議会に健康保険証廃止の中止に関する請願書提出 

開会日 12/2 に提出されました。 

・請願者  P98,99一宮ねんきんを良くする会 

・請願項目 現行の健康保険証の廃止を中止す

ることについて、国会及び関係行政

庁に対して、意見書を提出すること。 

・紹介議員 彦坂和子、渡辺さとし 

・審議する委員会 福祉健康委員会（12/16） 

 

 

 

 

 

 

日本共産党一宮市議団の活動をお知らせします。 
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一宮市 12月議会 一般質問通告者一覧 

議員 
期

数 
会派  

2023 年 2024 年 

６月 ９月 12 月 ３月 ６月 9 月 12 月 

浅井俊彦 8 令和会        

井田吉彦 2 令和会  ○   ○   

市川智明 2 公明党 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

伊藤裕通 6 自由民主党        

井上文男 4 令和会     ○  〇 

鵜飼和司 3 新流会 ○       

臼井弓賀 1 一宮維新と市民の会 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

宇山祥子 2 いちのみやを良くする会  ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

大津乃里予 2 令和会 ○ ○  ○ ○  〇 

岡本将嗣 5 令和会      〇  

尾関さとる 2 令和会 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

河村弘保 3 公明党 ○ ○ ○  ○ 〇 〇 

木村健太 2 令和会  ○      

京極ふみか 1 新流会   ○ ○  〇 〇 

後藤みゆき 2 いちのみやを良くする会 ○  ○ ○ ○ 〇 〇 

佐々のりな 1 新流会 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

柴田雄二 5 公明党 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

島津秀典 3 令和会 ○  ○     

髙木宏昌 5 新流会  ○      

髙橋 一 3 尾張風の会 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

竹山 聡 5 令和会   ○     

東渕正人 2 令和会   ○  ○  〇 

中村かずひと 3 令和会 ○ ○ ○ ○ ○ 〇  

野村悠介 1 令和会   ○  ○   

則竹安郎 4 令和会       〇 

服部修寛 7 一宮維新と市民の会 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

花谷昌章 6 令和会        

彦坂和子 4 日本共産党 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

平松邦江 5 公明党 ○ ○  ○  〇 〇 

松井哲朗 8 新流会        

水谷千恵子 4 公明党 ○  ○ ○ ○ 〇 〇 

本山廣次 2 令和会 ○ ○    〇  

森ひとみ 3 新流会  ○  ○  〇 〇 

八木丈之 5 令和会    ○    

横井忠史 6 令和会        

渡辺さとし 1 日本共産党 ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 

渡辺之良 6 令和会        

渡部晃久 3 令和会  ○    〇  

合計  人数 19 20 19 18 19 20 20 

 

一宮市議会 １２月定例会が始まりました 



 

市民の声を届けましょう 市民意見提出制度 
12 月から 2025 年１月にかけて、市民の意見が募集されています。市が最終

案を決定の際、意見が参考にされるとともに、意見への市の考え方も公表されま

す。    

素案は市ウェブサイト、資料コーナー（市役所本庁舎１階、尾西・木曽川庁舎

１階）などで募集期間中閲覧できます。 

意見は市ウェブサイト各 ID から電子申請、又は 

 

●こども総合計画（第３期子ども・子育て支援事業計画を含む） 

ID：1063870 【問】子育て支援課      （28）9022 

国の「こども基本法」や「こども大綱」の策定を受け、子ども 

施策を総合的に推進するための計画の素案を作成しました。 

募集期間：11 月 27 日（水）～12 月２７日（金）（必着） 

提出方法：持参または電子申請・電子メール 

 （kosodate@city.ichinomiya.lg.jp）・ 

郵送（〒491-8501 本庁舎子育て支援課） 

 

 

●総合交通戦略 
ID：1064310 【問】地域交通課      （28）8955 

交通をより良いものにし「いつまでも私らしく、誰もがおでかけできるまち」を

実現するための素案を作成しました。 

募集期間：12 月 16 日（月）～1月 16日（木）（必着） 

提出方法：持参または電子申請・電子メール 

 （chiikikotsu@city.ichinomiya.lg.jp）・ 

  郵送（〒491-8501 本庁舎地域交通課） 

    

各地で PFAS検出 一宮市の状況は 
 12 月 1 日付しんぶん赤旗に、環境・国土交通両省が 11 月 29 日にさまざまな

健康への影響が指摘される有機フッ素化合物「PFAS」をめぐり全国の水道事業

者に要請した初めての実態調査の結果を公表しました。9 月 30 日時点で国が定

める暫定目標値を超えた事業はありませんでした。ただ、過去に暫定目標値を超

えた事業があったほか、各地の水道で PFAS が検出されました。ＰＦＡＳは人

工的につくられた化学物質で数千～１万種類以上あります。環境中で分解され

にくい特徴から「永遠の化学物質」と呼ばれます。フライパンなどのフッ素樹脂

加工や半導体製造、泡消火剤など多様な用途で使われてきました。発がん性、コ

レステロールなどの脂質異常、新生児の体重抑制、免疫機能低下などの健康影響

が指摘されています。 

一宮市の状況は？  
PFAS が検出された水道事業として一宮市が掲載されました。一宮市は、水道

検査で監視を行っており、2021 年度以降の結果はすべて目標値を下回っている

ことが市公式ウェブサイトで公表されています。2024 年 7 月の佐千原浄水場の

水道水中の PFAS 調査結果は 1 リットルあたり 13 ナノグラムと、国が定めた暫

定目標値 50 ナノグラム以下です。(※ナノグラム＝10 億分の 1) 

国のPFAS 健康影響評価書の指標値、米欧の基準は？ 
国の食品安全委員会が 6 月に出した健康影響に関する評価書では、「ヒトが一

生涯にわたって毎日摂取し続けても健康への悪影響がないと推定される」とす

る耐容１日摂取量の指標値を PFAS と PFOA それぞれ体重 1 キロあたり 20 ナ

ノグラムと設定し、PFHxS については「指標値の算出は困難」としています。   

これは米欧と比べ非常に緩い値です。米環境保護局はＰＦＯＳを同０・１ナノ

グラム、ＰＦＯＡを同０・０３ナノグラムと設定。欧州食品安全機関はＰＦＯＳ

とＰＦＯＡを含む４種類の合計で同０・６３ナノグラムとしています。 

国は遅れている PFAS への対策を急げ 
この基準では市民の健康は守れません。今後、飲料水や食品、土壌など、関係

省庁が基準値を策定する際は今回の評価の不十分さを踏まえる必要があります。

予防的に対応する「予防原則」の立場で早急に見直すべきです。 

日本共産党は、PFAS などに関し、①国際的水準の基準値を早急に定め、規制

を強化すること②住民を対象とした健康調査を進めること③実態調査をすすめ、

汚染に対する緊急対策を推進すること④米軍基地内への立ち入り調査を実施し、

原因究明と対策を早急に実施することを政策として掲げています。 
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